
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П РО Ф СО Ю ЗА  ОРДЕНА  
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО  

  ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
О ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС

>

12 ноября 1982 года 
состоялся внеочеред
ной Пленум Централь
ного Комитета КПСС.

По поручению По
литбюро ЦК Пленум 
открыл и выступил с 
речью член Политбю
ро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС тов. 
Андропов Ю. В.

В связи с кончиной 
Генерального секре
таря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума 
Верховного Совета 
СССР JI. И. Брежнева 
чле^ы Пленума ЦК 
почтили память Лео
нида Ильича Бреж не
ва минутой молчания.

Пленум ЦК отметил, 
что Коммунистическая 
партия, советский на
род, все прогрессивное 
человечество понесли 
тяжелую  утрату. Из 
жи4ни ушел выдаю 
щийся деятель Комму

нистической партии, 
Советского государст
ва, международного 
коммунистическ о г о ,  
рабочего и националь
но - освободительного 
движения, пламенный 
борец за мир.

Леоиид Ильич Б реж 
нев, находясь в рядах 
ленинской Коммуни
стической партии бо
лее 50 лет, из них 18 
лет на посту ее руко
водителя, внес огром
ный вклад в укрепле
ние монолитности ее 
рядов, политического, 
социально - экономи
ческого и оборонного 
могущества Советского 
Союза. Исключитель
но велика его роль в 
укреплении мира и 
международной без
опасности.

Пленум ЦК КПСС 
рассмотрел вопрос об 
избрании Генерально

го секретаря ЦК 
КПСС.

По поручению По
литбюро ЦК выступил 
с речью член Полит
бюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС тов. 
Черненко К. У. Он внес 
предложение избрать 
Генеральным» секрета
рем ЦК КПСС тов. 
Андропова Ю. В.

Генеральным секре
тарем Центрального 
Комитета КПСС Пле
нум единогласно из
брал тов. Андропова 
Ю рия Владимировича.

Затем на Пленуме 
выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС 
тов. Андропов Ю. В. Он 
выразил сердечную 
благодарность Пленуму 
ЦК за оказаннЬе вы 
сокое доверие — из
брание его на пост Ге
нерального секретаря 
ЦК КПСС.

Тов. Андропов Ю. В. 
заверил Центральный 
Комитет КПСС, Ком
мунистическую пар
тию, что приложит все 
свои силы, знания и 
ж изненный опыт для 
успешного выполнения 
начертанной в реш е
ниях XXVI съезда 
КПСС программы
коммунистичес к о г о  
строительства, обеспе
чения преемственности 
в решении задач 
дальнейшего укреп
ления экономического 
и оборонного могуще
ства СССР, повышения 
благосостояния совет
ского народа, упроче
ния мира, в осуществ
лении всей ленинской 
внутренней и внешней 
политики, проводив
шейся при Л. И. Б реж 
неве.

На этом Пленум за 
кончил свою работу.

1 к/ рса и Рнна Брагина с первых дней учебы 
включилась в общественную работу: ее избрали профоргом.

*штеРес°м посещает кружок СНО при кафедре 
ормалыюй анатомии. Ее любимое увлечение -г- музыка, 

она окончила музыкальную школу.
Фото Ю. ВЛАСОВА, 457 гр.

БОЛЬ ТЯЖЕЛОЙ УТРАТЫ
Bq всех подразделе

ния^ института, в ка
федральных коллекти
вах прошли траурные 
митинги, посвященные 
памяти преданного бор
ца за мир, коммунизм, 
крупнейшего политиче- 

► ского и государствен
ного деятеля современ
ности Леонида Ильича 
Брежнева.

12 ноября на такой 
митинг собрались сту
денты, преподаватели и 
сотрудники института в

большой аудитории
главного корпуса.

Биографию выдающ е
гося деятеля Коммуни
стической партии и Со- 
(ветскаго государства, 
являющуюся примером 
беззаветного и предан
ного служения Родине, 
напомнил присутствую
щим секретарь партий
ного комитета вуза про
фессор М. Ф . Лемясев.

О многогранной дея
тельности, личной судь
бе Л. И. Брежнева, »его

заботе о развитии нау
ки, высшего образова
ния в стране говорил 
проректор по науке 
профессор Э. К. Нико
лаев.

—  Леонида Ильича 
Брежнева, —  сказал 
зав. кафедрой военной 
подготовки полковник 
М. Л. Кирюхин, — по 
праву можно назвать 
политическим руководи
телем ленинского типа, 
преданным борцом за 
построение коммунизма 
в стране. Его подвиг на

Малой земле не исчез
нет из памяти народ
ной.

Секретарь комитета 
ВЛКСМ С. А. Зайков, вы
разив глубокое собо
лезнование по поводу 
смерти Л. И. Брежнева, 
от имени комсомолии 
института заверил, что 
комсомол еще больше 
сплотится вокруг пар
тии и правительства. 
Участники митинга поч
тили память великого и 
близкого нам всем че 
ловека минутой молча
ния.

ЗАВТРА —  ДЕНЬ РАКЕТНЫХ ВОЙСК И АРТИЛЛЕРИИ

РАКЕТНЫЙ ЩИТ РОДИНЫ

ЛУЧШИЙ В ГОРОДЕ
Спортивный клуб на

шего института стал 
лидером социалистиче
ского соревнования сре
ди спортивных клубов 
вузов города, организо
ванного в честь 60-ле- 
тня образования СССР.

Хороших показателей

I
добился клуб по подго
товке значкистов ГТО, 
спортсменов - разрядни
ков, кандидатов в ма
стера спорта. Все спор
тивные мероприятия, 
проводимые в институ
те, приобретали под
линную массовость.

В нашей городской 
больнице проходили 
практику 27 студентов 
IV курса медицинско
го института.

Нам было приятно, 
что студенты имеют

ХОРОШИЙ СТАРТ
хорошие знания. Сту- красно работали в от- 
дент В. Василевский, делениях больницы 
422 группа, успешно И. Иванникова, 426 гр., 
вел самостоятельно И. Мари, М. Шастина, 
врачебный травмато- 429 гр. 
логический прием,пре- Ребята взяли имен-

Много труда, энергии 
вложила в организацию 
спортивно - массовой 
работы в вузе и. о* зав. 

спортклубом, преподава
тель кафедры фнзвоспн- 
тания А. А. ВекшнИа. 
Спортклуб института на
гражден грамотой обла
стного совета «Буревест
ник».

но тот старт будущей 
врачебной деятельно
сти, который форми
рует настоящих спе
циалистов.

Н. ЯРЦЕВА, 
гл. врач гор- 

бол ыш цы № 4 
г. Н. Тагила.

19 ноября советский народ 
и его Вооруженные Силы от
мечают День ракетных войск 
и артиллерии, чествуют ра
кетчиков и артиллеристов, уче
ных и конструкторов — созда
телей могучего оружия. Нача
ло традиционному празднику 
положено в 1944 году, в озна
менование выдающихся зас
луг советских артиллеристов в 
борьбе с немецко-фашистскими 
захватчиками. 19 ноября 1942 
года многотысячные залпы 
орудии, минометов и реактив
ных установок возвестили все
му миру о начале историче
ского контрнаступления Со
ветских войск под Сталингра
дом, которому суждено было 
стать началом коренного пе
релома в ходе Великой Оте
чественной войны. 40-летне 
этой победы отмечает в этом 
году наш народ.

Советская артиллерия вы
полняла роль главной огне
вой ударной силы как в обо
роне, так и в наступлении. На 
фронтах Великой Отечествен
ной войны во всей полноте 
раскрылись замечательные мо
рально-боевые качества совет
ских артиллеристов — беспре
дельная преданность Родине, 
мужество, дисциплинирован
ность, стремление выполнить 
боевую задачу в *побы-х усло
виях.

Вот как описывал действия 
советской артиллерии при на
ступлении под Новороссийском 
в 1943 году товарищ Л. И. 
Брежнев в книге' «Малая зем
ля»: «И вот время «Ч» —2.44.
Я знал, что в эту минуту уда
рят 800 орудийных стволов и 
227 «катюш», поднимутся в 
воздух полторы сотни бомбар
дировщиков. Представлял, ко
нечно, силу удара. Но то, что 
услышал, поразило меня. По
казалось, что рушится вся 
земля. Артиллерийская подго
товка длилась 115 минут. За 
это время было выпущено 35

тыс. снарядов по заранее за
сеченным целям».

В Берлинской операции бы
ло использовано свыше 45 тыс. 
орудии, минометов, ракетных 
установок. Всего за время вой 
ны советские артиллеристы 
выпустили по арагу 427 млн. 
снарядов и мин. Выдающийся 
вклад в победу внесла наша 
реактивная артиллерия. Впер
вые гвардейские минометы на
шли применение в смоленском 
сражении, под Оршей, на I 
декабря 1941 г. на фронтах, 
громив своим огнем 8 пол
ков, 35 дивизий. Поступление 
во все виды Вооруженных Сил 
ракетно-ядерного оружия, со
здание Ракетных войск стра
тегического назначения озна
чали подлинную революцию в 
военном деле. Ракетные вой
ска стали важной частью Со
ветских Вооруженных Сил.

На военной кафедре нашего 
института служит полков
ник Алексей Иванович Беля
ков. Его боевая биография на
чалась, когда Советская Ар
мия полностью освободила от 
врага нашу страну. Став пос
ле окончания военного учили
ща командиром взвода гвар
дейских минометов, Алексей 
Иванович участвовал в штурме 
Кенигсберга,, в уничтожении 

Пилааской группировки немцев 
в Восточной Пруссии, а в ав
густе 1945 года — в боях с 
японцами в Маньчжурии.

За мужество и героизм он 
был награжден двумя ордена
ми Красной Звезды и многими 
медалями. И сейчас Алексе^ 
Иванович в строю. Принимает 
активное участие в обучении 
и воспитании студенчества, ве
дет большую общественную 
работу.

Мы цоздравляел! Алексея 
Ивановича и всех воинов, сто
явших и стоящих у ракетного 
щита Родины, с этим замеча
тельным поаздннком!

В. ТОЛМАЧЕВ, 
преподаватель военной 

кафедры, майор.

ИНИЦИАТОР—СТУ ДСОВЕТ
«Счастлив тот, кто счаст

лив у себя дома», — го
ворил Л. Н. Толстой. Как 
бы студент ни старался хо
рошо учиться В институт;?, 
но если, придя домой, он 
не сможет отдохнуть, за
няться своим любимым 
делом и потом вновь 
взяться за учебу, — жизнь 
не будет полной и радост
ной.

Инициатор всех интерес
ных дел в общежитии са-

ннтарно-гнгиснического фа • 
культета — студсовет. В 
его состав входят студенты 
почти каждого курса. Но, 
несмотря на это, совет рт- 
ботает слаженно. Если не 
считать лето, то студсовег 
после выборов проработал 
не больше трех месяцев. 
За это время сделано мно
го. К 60-лстню СССР в 
красном уголке оформлено 
5 плакатов, оборудуется 
фотовыставка. Член парт

бюро санфака, ответствен
ный за работу студсоветл, 
асс. кафедры 0 3 0  Н. М. 
Скоромеёц помогает нам 
оформлять стенды к 40-ле- 
тню факультета, которое 
отмечается в этом году.

А сколько интересных 
мероприятий прошло в об
щежитии! У нас в гостях 
были работники библиоте
ки, выступившие с обзором 
новых книг художественно 
го абонемента. Каждый

участник ьстрсчн мог сразу 
получить заинтересовав
шую его книгу по чита
тельскому билету. Про
фессор Н. А. Зубов поде
лился с нами впечатления
ми о поездке по странам 
Западной Европы, проил
люстрировав рассказ слай
дами.

В гостях у нас был и 
председатель совета вете
ранов института В. Д. Ро
манов. От него мы узнали 
о его боевом пути, о геро
изме советских медиков в 
Великой Отечественной вои
не. Потом кафедрой воен

ной подготовки были пока
заны фильмы <р современ
ном вооружении НАТО и 
агрессин Китая.

В общежитии проводил
ся просмотр кинофильмов 
взятых из городского кино
проката о загрязнении ок
ружающей среды.

Ни одни вечер у нас не 
проходит без дискотеки. 
Танцам всегда предшеству
ет -торжественная часть. 
Напрнмер, ьа последнем ве
чере в "есть Октября ис
пользовался материал из 
музыкальной композиции

«Ленин в трех револю
циях».

Киностудия вуза, в ра
боте которой участвуют о 
основном студенты нашего 
факультета, заканчивает 
фильм о студентах, прожи
вающих в общежитии саи- 
фака. Фильм будет пока
зан на новогоднем вечере. 
Все эти интересные меро
приятия не только запол
няют досуг студентов, но 
дают нм много нового, по
знавательного.

Ю. ВЛАСОВ, 
идеолог студсовета 

общежития санфака.



♦  РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗД А КПСС ВЫПОЛНИМ!

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ ЭНТУЗИАСТЫ
Прошел год, как начал 

действовать совет молодых 
ученых института.

Большое внимание совет 
уделяет периодической и 
стенной печати. В институ
те появился стенд «Моло
дые ученые СГМИ». 
Необходимо, чтобы стенд 
стал нашим активным ор
ганизатором, пропаганди
стом. К сожалению, пока 
материалы для печати го
товятся только членами 
совета. Хотелось бы, что
бы с проблемами и успе
хами молодых специали
стов смело выступали и 
сотрудники кафедр.

Совет провел анкетиро
вание молодых сотрудни
ков и аспирантов с целью 
создания картотеки, содер
жащей необходимые све
дения, а также получения 
информации для проведе
ния наиболее актуальных и 
полезных мероприятий. Мы 
с нетерпением ждали ре
зультатов, надеялись. Од
нако откликнулись лишь 
около 40 проц. опрашивае
мых. Сотрудники многих 
кафедр (истории КПСС, 
госп. хирургии лечфака,

оперативной xnpypVnn,
пропедевтики внутренних 
болезней, философии, фак. 
хирургии лечфака, тера
певтической стоматологии и 
некоторых др.) проигнори
ровали это мероприятие. 
Во многих анкетах ответы 
формальны, односложны, 
несодержательны. Очевид
но, это одно из проявле-

иболее актуальным вопро
сам развития науки, взаи
моотношений теоретическо
го и прикладного в иссле
дованиях. Сможем ли мы 
собрать аудиторию?

Интересной, на наш 
взгляд, формой работы со
вета может стать институт
ский семинар. В конце мая 
прошло его первое засе-

гулярным. Его цель — 
расширение кругозора его 
участников, более тесное 
взаимодействие клиници
стов и теоретиков в выпол
нении исследований, а так
же повышение профессио
нального уровня молодых 
педагогов института.

За прошедший период 
налажены хорошие связи

|р  З а  В У З  в ы со к о й  к а л ь та р ы
нии в целом низкой актив
ности молодых сотруд
ников. В абсолютном 
большинстве анкет от
мечена целесообразность 
проведения занятий по 
статистике, рационализа
торству и патентному делу. 
Вместе с тем. на таких за
нятиях, организованных со
ветом, присутствовала бо
лее чем скромная аудито
рия.

Мы намечаем провести 
встречу молодежи с вы
дающимися учеными, ака
демиками УНЦ, профессо
рами других институтов 
города, посвященную на-

дание, посвященное совре
менным вопросам теории 
и клиники гастроэнтероло
гии. С докладами по мате
риалам традиционной шко
лы в г. Калуге, выступили 
асс. кафедры госпиталь
ной терапии лечфака Т. К. 
Луговкина и Л. В. Прохоро
ва. На высоком теоретиче
ском уровне обсуждались 
крайне важные для клини
ки вопросы. С докладами 
выступили асс. кафедры 
патофизиологии С. В. Цви- 
ренко и асс. кафедры био
химии А. И. Грицук. При 
обсуждении было едино
душно подчеркнуто, что 
семинар должен стать ре-

с областным советом моло
дых ученых и специали
стов, с обкомом ВЛКСМ.
Прошли рабочие совеща
ния с советами институ
тов УНЦ по вопросам ор
ганизации совместных ра
бот и возможной помощи 
ученых учреждениям здра
воохранения и медицин
ской науки.

Важной задачей на се
годняшний день является
организация комплексных 
творческих молодежных 
коллективов, призванных 
способствовать более бы
строму и эффективному 
решению наиболее акту
альных народнохозяйст-

* СЛОВО — СОВЕТУ 
МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

венных проблем, органи
зация социалистического 
соревнования между ними.

В целом можно сказать, 
что совет накапливает опыт 
работы, растут его возм ож 
ности и связи. Уже сейчас 
имеются реальные пер
спективы, в решении неко
торых проблем молоды < 
ученых и специалистов ин
ститута. Со своей стоооны 
мы обращаемся к моло
дым сотрудникам с пред
ложением более активно 
участвовать в проводимых 
советом мероприятиях, 
вносить свои предложения 
по тематике семинаров, 
диспутов, встреч, направ
лять материалы для наше
го стенда, обращаться в 
совет за помощью в орга
низации работы, в реш е
нии технических вопросов. 
Хотелось, чтобы отдача от 
совета, значит и культура 
труда, были высокими.

С. ЦВИРЕНКО, 
председатель,

М. ПОПУГАЙЛО, 
член совета молодых 

ученых.

Итоги студенческой производственной практики

КОГДА ДЕЛО ХОРОШО ОРГАНИЗОВАНО
Любое дело можно вы

полнить успешно, если пра
вильно поставлена цель, 
точно определены основные 
задачи. Так, организацию 
производственной практи
ки студентов в институте 
во многом определяют со
ответствующие методиче
ские установки, общий 
план мероприятии институ
та по ее организации.

Методической работе по 
данному разделу ректо
рат, руководство института 
придают большое значе
ние. За время функциониро
вания методического сове
та по практике состоялось 
65 его заседании. Среди
разнообразных обсуждае
мых на нем вопросов речь 
шла об издании дневника 
студенческой практики для

всех факультетов, методи 
ческого пособия для сту
дентов 5 курса педфака, 
методразработкн для сту
дентов 3, 5 курсов санфака. 
Рассматривались расписа
ние занятии аспирантов, 
график работы студентов 
на учебных базах, план 
подготовки и проведения 
практики по факультетам и 
т. д.

Благодаря систематиче
скому руководству методи
ческим советом улучши
лась организация практики 
в целом.

В этом году летняя прак
тика в институте прошла 
успешно. Студенты кури
ровали около 1000 больных 
в стационаре, приняли в 
поликлинике свыше 47 ООО 
пациентов, оказали меди

цинскую помощь 9 200 
стоматологическим боль
ным, изготовили 7 400 про
тезов. Практиканты само- 

• стоятельио выполнили I 300 
операции, полторы тысячи 
раз ассистировали на слож
ных операциях, 1 600 раз 
перелита кровь, выполнено 
2 600 врачебных манипуля
ции. Неплохо была постав
лена лекционная работа. 
Студенческие лекции ре
цензировались на кафед
рах 030- (зав. — доц.
В. П. Березин), факультет
ской хирургии (проф. С. С. 
Барац) и др. Словом, сту
денты оказали большую 
помощь по лечению боль
ных, оздоровлению детей и 
взрослых.

В учебную часть инсти
тута поступили благодар

ности и Почетные грамоты 
студентам за их добросо
вестную работу. Необходи
мо поблагодарить за ус
пешную практику энтузи
астов, врачен-руководи- 
телей на местах: Р. М. Ка 
люш (зав. акушерским от
делением больницы № 14 
г. Свердловска), Н. А. Ярце
ву, гл. врача больницы № 4 
г. И. Тагила, С. И. Арже- 
нова и В. Д. Ламанову, 
зав. отделениями больниц..! 
№  27 г. Свердловска.

Можно сказать, что в 
институте сложился боль
шой коллектив преподава
телей, организующих про
ведение летней студенче
ской практики, хорошо 
знающих требования к 
учебному процессу. За пе
риод практики ассистенты

проконсультировали 1 940 
больных, сделали 237 опе
раций, внедрылн 5 новых 
методов диагностики! По
лучена благодарность А. А. 
Рудакову за организацию 
помощи по физиотерапии в 
МСЧ г. Серова. Полностью 
освоены все новые для на
шего учреждения виды 
практики на стоматологи
ческом факультете. В этом 
большая заслуга ее руко 
водителя, к. м. н. Р. Г. Г у 
щи.

Руководство практикой 
на факультетах к настоя
щему моменту сформирова
лось четко.

Т. С Т Р Е Н Е В А , 
профессор, 

руководитель производ
ственной практики 
студентов института.

«Сделаем свой 
дом уютным 
и красивым»

Три летних месяца в 
АХЧ •мединститута от
рабатывали трудовой 
семестр студенты. Для 
их нормальной работы 
действительно не хвата
ло инструментов, были 
перебои со строитель
ными материалами. Хо
чу отметить бригаду 
Е. Медведевскнх (леч- 
фак, 513 гр.). Они рабо
тали на ул. Ермакова, 
17, а потом в (виварии 
на Репина, 3. Не так уж 
много бригада сделала, 
за трудовой месяц, но 
зато па «отлично*.

Верно, плохо работала 
бригада па -ремонте об
щежития по Анри Бар- 
бюса, 2. Зато хорошо 
потрудились ребята на 
ремонте большой ауди
тории главного корпуса:
А. Вахромеев, С. Бес
сонов, О. Ахтямов, ко
торый, правда, вначале 
не проявил большого 
рвения к работе, но по
сле беседы с ним в 
штабе труда изменился 
к лучшему.

Непонятно, почему 
в «черный список* в 
штабе труда попал 
И. Мустафин. У меня к 
нему за трудовой «месяц 
претензий не было. Хо
чу отметить бригаду 
М. Манасипова (304 гр. 
лечфака), не все успе
ли сделать ребята в ви
варии, но работали ста
рательно. И все же мое 
пожелание — на буду
щий год лучше отряды 
делать составом по
меньше, но качественно 
лучше и подбирать ре
бят, владеющих строи
тельными специально
стями. Разве нам не 
нужно ремонтировать 
вузовские помещения с 
хорошим качеством?

В. Ю РОВСКИХ, 
ст. инженер по кап. 

ремонту.

ПЕРЕОЦЕНКА ЦЕННОСТЕЙ НАС ЖДУТ В СЕРОВЕ ЭНЗИМЕН ИЛ ВРЙЧЯ
Н ачиная с первого 

утра производственной 
практики в горбольни- 
це № 1 Н. Тагила, нас 
будил заводской гудок. 
Он говорил о новом 
рабочем дне, о новых 
делах, которые ждут 
нас, о встречах и впе
чатлениях. Коллектив 
больницы принял нас 
очень тепло, сразу же 
введя в курс дел и 
доверив самостоятель
ную работу с больны
ми. Мы остро почувст
вовали, какая ответст
венность за ж изнь и 
здоровье больного ле
ж ит на враче, как ва
жно установить хоро
ший контакт с больны
ми.

На первый взгляд 
может показаться, что 
описание историй бо
лезней и ведение дру
гой медицинской доку
ментации — чуть ли не 
основная задача леча
щего врача, а обдумы
вание тактики веде
ния больного, непо
средственного контак
та с ним уходит на 
задний план. Но уме
ние описать больного, 
грамотно поставить и

написать диагноз свой
ственны не каждому 
врачу.

На практике мы по
няли, что оформление 
истории болезней не 
отписка, а документ, 
без которого немысли
мо лечение. Пожалуй, 
основное, чему нужно 
учиться, работая в 
больницах, — практи
ческие навыки. А они 
не всегда легко дают
ся. Чтобы научиться 
хорошо и правильно 
поставить внутривен
ную капельницу, тре
буется много терпения 
и внимания, не гово
ря уж е об ассистенци- 
ях на операциях.

Много помогли и 
советом и делом вра
чи ГБ JVs 1. Мы с бла
годарностью вспоми
наем наших наставни
ков: Дубовскую Е. Л., 
Краеву Г. Ф., Кузнецо
ву Ф. И., Сосновского
А. Б. Много нового, ин
тересного, полезного 
узнали мы от них.

О. КОРОТАЕВА,
Р. ФРОЛОВА,

П. ЧИСТЯКОВ,
студенты.

—  Спасибо вам, ребята. 
Ваши силы и старание нам 
очень пригодились. Ж дем  
вас после распределе
ния, —  таковы были на
путственные слова Н. И. 
Чуликанова, главврача МСЧ 
завода г. Серова, где мы, 
20 студентов- медиков, 
проходили врачебную прак
тику. М ожет статься, через 
2 года кто-то из нас дей
ствительно окажется в Се
рове.

Стационар на 500 коек, 
новая заводская поликли
ника, женская консульта
ция —  превосходная база, 
где было чему поучиться. 
Многое мы наконец-то сде
лали собственными руками,

многое увидели впервые, 
а главное —  еще раз 
ощутили необходимость 
основательной теоретиче
ской подготовки в институ
те.

Больные, операции, ноч
ные дежурства... Работы 
хватало всем. Но мы ус
певали и неплохо отдох
нуть, тем более, что во
круг —  суровые уральские 
леса, полноводная Сосьва, 
ягоды, грибы, рыбалка, 
кедровые шишки. Тучи ко
маров —  не помеха. Луч
шая защита от них —  ве
селая шутка, горячая уха 
и гитара у костра.

В. ТИШКЕВИЧ, 
505 гр.

ВЕРНУЛИСЬ ОБ ОГ АЩ ЕН НЫ МИ
Нам, студентам 515— 519 

гр. лечфака, посчастливи
лось практиковаться в по
ликлинике горбольницы 
№  6, где много лет тру
дятся такие опытные и 
знающие врачи, как Писа- 
ревская С. Н. —  зав. те
рапевтическим отделением, 
участковые врачи Корни
лова Е. С., Скорыгина А. Ф ., 
Серебренникова Г. С. и др.

Мы приняли на практике 
более 2 тысяч пациентов и

более 1000 обслужили на 
дому. Подготовили и про
вели 204 беседы с населе
нием, выпустили 25 сан- 
бюллетеней. Хорошо по
могли нам семинары, про
водимые руководителем 
практики ape. Т. А. Мар
ковской.

Л. БАРАНОВА,
В. ВАСЮКОВА, 

518 гр.,
Е. ЧУЛКОВА, 

517 гр.

Первая врачебная
практика —  первая
проба на милосердие, 
первое по-настоящему 
профессиональное ис
пытание. Мы работали 
о Краснотурьинской гор- 
больнице, под руковод
ством асс. кафедры 
внутренних болезней 
А. М. Шмаковой, прак
тически закрепляя при
обретенные в институ- 

* те знания и навыки, Ра- 
i ботали в физиологиче- 
i ском отделении роддо
ма, в хирургическом и 
терапевтическом отде
лениях стационара, са
мостоятельно вели па
лату больных, ассисти
ровали * на операциях, 
делали перевязки, при
нимали роды.

Мы впервые столкну
лись с врачебной дея
тельностью в ее полном 
объеме. Трудности
встречались не только 
чисто профессионально
го характера. Общение с 
больными, такими раз
ными, тоже научило нас 
многому. Были, конеч
но, . и неудачи. Но всег
да чувствовалась под
держка наших коллег—

зав. роддомом Н. М. 
Городищенской, зав 
,вторым хирургическим- 
отделением Б. П. Галь 
цева, зав. третьим тера
певтическим отделени
ем В. М. Мокроусова.

Наши студенты ак 
тивно участвовали в об
щественной работе гор
больницы: проводили
-политинформации, про
читали 48 лекций, каж
дый отдежурил по 6 
ночных дежурств, участ-, 
вовали в сельхозрабо-) 
тах. Мы старались не 
терять даром ни минуты 
времени: познакоми
лись с городом, его го- .Г 
степриимными людьми, 
ездили на экскурсию на 
Богословский алюми
ниевый завод, проводи
ли в больнице конфе
ренции по склеродер
мии, острому аппенди
циту и госпитальной ин-i 
фекции в родильном 
доме.

Содержательной и по
лезной была для нас 
эта практика.

А. ЧИСТЯКОВА,
М. ШУМКОВА,

411 гр.
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